

- nous croyons qu'il y aurait lieu d'établir à l'échelle internationale un accord type de coopération industrielle qui pourrait orienter l'action des gouvernements et du secteur privé;
- nous sommes favorables à l'idée de fournir aux pays en voie de développement l'information et la compétence qui leur permettraient d'identifier et de formuler leur priorités nationales à l'égard des sociétés transnationales;
- nous sommes prêts à partager avec eux notre expérience en ce qui concerne l'établissement de mécanismes de filtration, de méthodes statistiques et de modalités d'imposition. Nous appuyons les efforts déployés à l'échelle internationale en vue de permettre aux pays en voie de développement d'évaluer de façon plus précise leurs propres intérêts et de négocier les conditions d'admission des sociétés transnationales d'une manière qui soit conforme à leurs objectifs nationaux.

Rapport du Groupe d'experts du Commonwealth

Monsieur le Président, le Canada a insisté sur la nécessité d'adopter des mesures concrètes pour aider les pays en voie de développement à jouer un rôle beaucoup plus important dans le partage des richesses et des ressources de notre planète. Au cours des quatre derniers mois, nous avons participé avec nos partenaires du Commonwealth à des discussions fructueuses sur l'adoption de mesures pratiques qui permettraient de réduire l'écart entre pays industrialisés et pays en voie de développement.

Les membres de l'Assemblée ici réunie peuvent maintenant prendre connaissance du rapport intitulé *Vers un nouvel ordre économique international*, qui a été préparé par un Groupe d'experts du Commonwealth à la demande des chefs de gouvernements du Commonwealth. Lors de la Réunion des ministres des Finances du Commonwealth tenue à Georgetown la semaine dernière, les pays membres -- et je cite le communiqué -- "ont approuvé le rapport dans son ensemble et ont convenu que l'application des propositions dans les plus brefs délais constituerait un premier pas vers la suppression progressive de l'écart profond qui existe entre les richesses des divers couches de l'humanité".* Le rapport ne renferme pas la solution à tous nos problèmes. Certaines de ses recommandations posent même un défi à la politique actuelle du Canada. Sa valeur réside toutefois

*Traduction non officielle